

REGARDE L'AUTRE

« La charité est dans l'Église ce que le sang est à notre cœur »

Madeleine Delbrêl *Missionnaires sans bateaux*, 1943.

Le weekend de Pentecôte, nous étions une quarantaine de jeunes pros réunis près de Dourdan. Au programme, « *écouter le cri des pauvres* » par la voix de celles et ceux qui se sont engagés pour et auprès d'eux : Quentin auprès des exilés, Liloïe & Aymard auprès des personnes de la rue, Constantin auprès des seniors, Antoinette auprès des personnes porteuses de handicap mental, Mathilde auprès des prisonniers, Astrid au cœur des territoires enclavés. Ces voix, d'autres les portaient : Hakima, par des démarches de démocratie participative ; Camille, en ouvrant un tiers-lieu de partage.

Il était saisissant de voir émerger de cette diversité de récits tant de commun. D'abord une même mission : tous travaillaient à l'unité du corps social par l'insertion de chacun (reprise d'études, accès à un travail digne, ateliers...). Ils partageaient leur fatigue, et ces deux constats : faire aboutir les projets requiert un temps et une énergie colossale ; les pouvoirs publics se désengagent de leurs responsabilités par l'octroi de subventions en sursis, en échange d'obligations de résultats exigeantes mais déconnectées du terrain. Ils avaient l'impression de pallier aux déficiences du politique. En toute humilité, ils ont raconté leurs passages à vide et burn-out - dureté du terrain, surcharge de travail, sous-effectifs, mais surtout ce sentiment de mission qui pousse à toujours faire plus, quand on sait œuvrer pour le Bien – **syndrome du Sauveur** – entraînant de lourds déséquilibres professionnels et personnels.

Tous n'étaient pas chrétiens mais nos oreilles l'étaient. Comment ne pas reconnaître l'évangile, et dans leurs dires sans qu'ils en soient conscients. Il est beau de voir que la charité ne nous appartient pas, et ce constat nous secouait « **et toi qui crois, comment te montres-tu le gardien de ton frère ?** ». « **Dieu n'a pas dit « tu croiras », Dieu a dit « tu aimeras »** ». Charité. Mais ce que nous avons pu observer, c'est que sans la foi, c'est l'épuisement qui gagne les engagés. A l'inverse, des figures comme celle de **Dorothy Day** ou **Madeleine Delbrêl** nous montre que la foi vivante, renouvelée par la prière et les sacrements, permet de discerner et d'équilibrer le don de soi aux plus pauvres, dans la joie et dans la durée. Foi qui soutient la charité.

La bonne nouvelle c'est que toutes ces récits d'aujourd'hui ont visiblement commencé comme à la Pentecôte il y a 2000 ans : par la réunion d'une petite dizaine de personnes, animés d'un même désir de « changer le monde » et remplis d'Esprit Saint. La 1^{ère} action à mener selon eux ? Celle qui nous fait sortir du cénacle, quelle qu'elle soit. Trouver un lieu, monter une liste électorale, organiser un 1^{er} événement, peu importe. 10-15 personnes unies suffisent pour vaincre l'inertie, y suffit de poser un 1^{er} geste. Je nous souhaite à toutes et à tous d'oser sortir du Cénacle, pour vivre en baptisés : créer des projets, ou rejoindre des engagés qui ont besoin de témoins.

Pauline HÉNAFF pour le groupe Laudato Si' SJBB

Paroisse Saint Jean-Baptiste de Belleville

Secrétariat : 15 rue Lassus - 75019 Paris - Tél. : 01 42 08 54 54

Courriel : st.jean-baptiste.belleville@wanadoo.fr Site : <http://sjbb.fr>



Belleville Dimanche

Sainte Trinité , Solennité Année A

Ex 34, 4b-6.8-9 ; Dn 3, 52 ; 2 Co 13, 11-13 ; Jn 3, 16-18

Trinitiser sa vie

Avouons-le, quand on entend dimanche de la Trinité, bien souvent, cela reste vague pour beaucoup, pour d'autres, cela ne leur fait ni chaud ni froid. Et puis, il y a ceux qui pensent avoir tout compris. Cela me rappelle d'ailleurs mon prof de Trinité au séminaire, qui nous avait fait un cours incroyable sur la Trinité et qui avait fini son cours, en disant : « **Si vous avez compris, c'est que vous n'avez rien compris, car la Trinité ne se résume pas à un cours, mais demeure un mystère insondable** ». Il est vrai, que parfois, nous restons sur des concepts de KT de CM2. Nous limitons la Trinité à un trèfle : une seule plante, trois feuilles (évidemment, il y en a toujours un pour évoquer le trèfle à quatre feuilles... et ne me dites pas que personne n'y a pensé ici. Certains vont vous expliquer la Trinité à partir de 3 flammes réunies ensemble, d'autres plus poétiques vont partir du soleil (un seul soleil mais trois façons différentes de le percevoir). D'autres encore plus terre à terre, vont expliquer le trois en un de la nouvelle lessive. Bref, tant d'images sous lesquelles nous pourrions nous noyer, car elles ne seront toujours qu'une pâle image de la réalité. Cependant, il est important, de nous demander, en ce dimanche de la Trinité quel genre de Dieu nous adorons et surtout ce que cela change pour nous.

Il est toujours beau de commencer sa journée par le signe de Croix : au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. **Faire le Signe de Croix c'est se revêtir de la Trinité**. Nous demandons au Père d'habiter nos pensées et d'en prendre possession tout au long de la journée (signe sur la tête) pour nous conformer à sa Volonté, à l'exemple du Fils, qui n'a qu'un désir faire la volonté du Père. Puis nous demandons au Fils, Jésus, de prendre possession de notre cœur, de nos désirs, d'être au cœur de notre vie (signe sur la poitrine), en nous configurant à lui dans la Croix ; et enfin, nous marquons nos épaules du signe de la croix en invoquant l'Esprit Saint pour qu'il habite dans notre chair comme en son Temple et qu'il nous donne la force de vivre comme le Christ.

Demandons cette grâce de devenir le reflet terrestre de la Trinité, un miroir de cet Amour qui unit le Père et le Fils, avec l'Esprit Saint.

Père Bruno de Mas Latrie

HORAIRES SEMAINE

Lundi 5/6	19h 19h30-20h	Messe Adoration du Saint Sacrement
Mardi 6/6	9h 17h-18h45 19h	Messe – <i>chapelle Saint Jean-Paul II</i> Adoration du Saint Sacrement Messe - <i>église</i>
Mercredi 7/6	9h 16H30 17h-18h30 17h30-18h45 19h	Messe - <i>chapelle Saint Jean-Paul II</i> Chapelet Accueil prêtre (P.Théophile) Adoration du Saint Sacrement Messe - <i>église</i>
Jeudi 8/6	9h 17h-18h30 17h30-18h45 19h 19h30-20h45	Messe - <i>chapelle Saint Jean-Paul II</i> Accueil prêtre (P.Bruno) Adoration du Saint Sacrement Messe - <i>église</i> Oraison (Groupe Béthanie)
Vendredi 9/6	8h30 9h 17h-18h30 17h30-18h45 19h	Laudes - <i>chapelle Saint Jean-Paul II</i> Messe Accueil prêtre (P.Christian) Adoration du Saint Sacrement Messe - <i>église</i>
Samedi 10/6	8h30 9h 11h-12h 18h30	Laudes - <i>chapelle Saint Jean-Paul II</i> Messe Adoration du Saint Sacrement Messe anticipée du dimanche
Dimanche 11/6	9h : 11h : 18h30 :	Laudes - <i>Baptistère</i> Messe Messe

Carnet paroissial :

Prions pour nos défunt(e)s : Laurence CHARLIN, Brigitte BONNET

Prions pour nos baptisés : Raphaël NARDELLI et Leonn BAGHEZZI

Prions pour les nouveaux mariés : Benjamin FLOREN et Pauline CHIARENZA

Cette semaine :

- **Mardi 6 juin : Parcours re-découverte de 19h30 à 21h30 au 25 rue Fessart**
Prochaine date : le mardi 13 juin de 19h30h à 21h30 au 25 rue Fessart.
- **Mardi 6 juin : Groupe de louange de 19h30 à 20h30 dans l'église**
- **Samedi 10 juin : Église en Actes exceptionnellement dès 9h30 au 8 rue de Palestine.**

Dimanche 11 juin à 16h : Conférence du frère Frédéric-Marie Le Méhauté, fransiscain, membre de la fraternité de Pierre d'Angle qui se réunit dans les locaux de la paroisse et professeur de théologie au Centre Sèvres à Paris.

Thème : "Une théologie à l'écoute des plus petits et des plus pauvres".

Depuis plusieurs années il est engagé auprès de personnes vivant des situations de grande précarité.

Dimanche 15 juin : Concert les « *Voix du Jourdain* » à 15 h dans l'église.

UN TOURNOI DE FOOTBALL INTER PAROISSES.

Nous lançons la création de l'équipe de football de la paroisse (joueur (même en herbe), arbitre, entraîneur, spectateur,... vous êtes tous les bienvenus!).

1ère rencontre (entre nous) : **samedi 17 juin à 10h.** (Le terrain vous sera précisé). Inscription par mail (en indiquant votre prénom, nom, numéro de téléphone, poste) : st.jean-baptiste.belleville@wanadoo.fr.

Samedi 24 juin Ordinations sacerdotales: Cette année, ils seront cinq à être ordonnés prêtres par Mgr Laurent Ulrich le samedi 24 juin à 9h30 à Saint Sulpice: Baudoin Auzou, Paul Balaesque, Paul de Fouquières, Maxime Lefebvre et Hadrien Mangin.

Hadrien fut seminariste dans notre paroisse. Il célébrera une messe le samedi 1 juillet à 18h30 à Saint Jean-Baptiste de Belleville.

Pèlerinage à Vézelay du 30 juin au 2 juillet

La paroisse St Jean-Baptiste de Belleville propose à tous les hommes un pèlerinage à Vézelay, du Vendredi 30 juin au soir au Dimanche 2 juillet.

Le thème est : « *Fortifie-toi et prends courage* » (Jos 1 ; 1-6)

Un moment précieux, un moment de pause pour repartir de plus belle dans sa foi, au milieu des préoccupations professionnelles, familiales... Le tout dans une ambiance spirituelle, fraternelle et surtout détendue !

Mesdames, inscrivez votre conjoint ! Promis, il reviendra en pleine forme et ressourcé pour la suite !

Informations : Père Bruno de Mas Latrie :
bruno.demaslatrie@gmail.com

Inscriptions via le lien ci-dessous avant le 22 juin.
<https://forms.gle/gMAfBLsdnSNWz5bWA>
ou en flashant le QR code



APPEL AU DENIER Le Denier est un soutien indispensable à la vie de la paroisse. N'hésitez pas à faire votre don avant les vacances d'été ... Vous pouvez aussi effectuer votre versement via le site internet de la paroisse.

Merci à tous.